

Género al Servicio de la Comunidad

La reflexión sobre nuestra misión, nos pone en agenda la urgencia de ocuparnos en el tema de la participación de las mujeres para colaborar en restablecer la armonía en la tarea encomendada a la pareja humana.

Con este enfoque, el Equipo de Género de la Arquidiócesis, ha venido promoviendo y coordinando el proceso de formación integral con mujeres participantes de los Centros de Formación, en nueve comunidades. Hasta el momento, hemos respondido a tres ejes centrales, en la programación de temas y contenidos:

- Motivación hacia la participación más activa y consciente de la mujer
- Conocer, elaborar y construir artículos que les permitan desarrollar sus habilidades y destrezas
- Aprender una labor que les puede generar pequeños ingresos para contribuir económicamente en el sostenimiento de la familia.
- La persona humana, su dignidad y sus derechos.

Para la coherencia de este servicio el equipo coordinador de género de la Arquidiócesis nos reunimos una vez al mes para planificar, dar seguimiento y evaluar las actividades y los procesos que éstas generan en los centros de formación y en las comunidades.

El 8 de marzo realizamos un foro y una obra de teatro sobre la violencia, que contribuyó a sensibilizar y a entender las causas, los factores, las diferentes facetas que tiene la violencia intrafamiliar y el marco legal que nos sirve como instrumento para prevenirla y para proteger las vidas amenazadas o vulneradas en razón de su aumento en nuestro país.

Extraoficialmente, en la Policía Nacional, diariamente, se reportan diez casos de violencia doméstica en las diferentes zonas policiales del país. La mayor parte de éstos se dan en las provincias de Los Santos, Bocas del Toro, (área indígena), Veraguas (provocadas por el chirrisco), distrito de San Miguelito, además de los Corregimientos de Santa Ana , Calidonia, Don Bosco, Pedregal, la 24 de diciembre y Chilibre en el distrito de Panamá.^a. (Mi Diario 25-junio 2007).



Día de la Mujer 8 de Marzo

Durante este año 2007, 22 mujeres han sido asesinadas por sus parejas o ex parejas sentimentales, un promedio de tres mujeres por mes. Las causas que generan la violencia doméstica están asociadas a las relaciones de poder que se transmiten en el proceso de socialización y su relación con factores facilitadores o detonantes como el alto consumo de bebidas alcohólicas, las condiciones de pobreza, la violencia que se transmite a través de los medios de

comunicación masiva y la carencia de políticas de Estado que busquen e incentiven un

ambiente de respeto, tolerancia, de educación, de cooperación y solidaridad.

Nuestras próximas actividades: jornadas de análisis y reflexión sobre la violencia doméstica en el centro de formación de Agua Bendita, el 12 de agosto y una jornada, el 29 de septiembre sobre la vida, aporte y obra de la Dra. Clara González de Beringher.



Día de la Mujer 8 de Marzo

Se requiere un compromiso de todas y todos en la búsqueda de una sociedad más humana y más digna en la que hombres y mujeres podamos tener una participación que nos permita compartir las experiencias y el conocimiento, al servicio de la colectividad.

Panamá participó en Foro Regional de Género



Cáritas América Latina y del Caribe realizó el **Primer Foro Regional de Género** en Puerto Plata, República Dominicana, donde participó Pastoral Social Cáritas de Panamá con sus representantes.

Esta reunión según nota de prensa, abrió espacios para el debate, permitiendo identificar patrones culturales, construir participativamente conceptos sobre el tema y compartir experiencias. También se aprendió que “género” es una categoría de análisis que permite, hacer visibles desigualdades entre varones y mujeres que se han naturalizado en esta sociedad patriarcal. Por lo tanto, “mirar la realidad de los vínculos interpersonales desde la perspectiva de género permitirá establecer relaciones de equidad y justicia entre los hombres y mujeres”.